
Faire entrer l'environnement dans l'économie. Temps, incertitudes et irréversibilités

Gael Plumecocq*¹ and Géraldine Froger²

¹Institut National de la Recherche Agronomique (INRA) – INRA – INRA - SAD - UMR AGIR Chemin de Borde-Rouge – Auzeville CS 52627 31326 Castanet-Tolosan, France

²Département de Sciences Economiques – Université Toulouse - Jean Jaurès : EA801 – France

Résumé

Intégrer l'environnement dans la science économique passe par une prise en compte d'un temps de la décision, de l'action, et de la politique, incertain et irréversible. Les outils, méthodes et théories de l'économie standard ne parviennent à intégrer l'environnement qu'au prix d'une neutralisation de ces effets du temps. La socio-économie écologique a un rapport au temps et à ses effets différents, ce qui donne un nouvel éclairage sur les problèmes de gestion de l'environnement. Même si cela soulève certains problèmes analytiques et épistémologiques, nous défendons l'explicitation de sa prise en compte en socio-économie écologique.

Mots-Clés: économie standard, socio, économie écologique, environnement, temps, décision

*Intervenant